

Isabelita Perón Vacaciona en el Balneario de Mar del Plata

Con información de las agencias (AP, AFP y Reuter-Latin)

BUENOS AIRES, 17 de agosto.—La Presidenta María Estela Martínez de Perón viajó hoy al balneario atlántico de Mar del Plata, para descansar unos días, mientras los mandos militares argentinos buscan la forma de superar la crisis causada por la designación del coronel Vicente Damasco, como ministro del Interior.

La designación de Damasco en el gobierno planteó un conflicto con derivaciones jerárquicas y políticas.

Como ministro del Interior, el coronel Damasco queda en situación de dar órdenes a oficiales superiores. Además, según muchos oficiales, su participación en el gobierno rompe el principio de no intervención política, mantenido últimamente por las fuerzas armadas.

Parte del descontento entre la oficialidad, según se dice, está dirigido hacia el comandante general del ejército, general Alberto Numa Laplane, quien apoya la designación de Damasco.

La prensa local especulaba ayer con la posibilidad de que Numa Laplane tenga que abandonar la conducción del ejército, ante la presión de gran número de oficiales.

Antes de partir a sus vacaciones, la Mandataria, de 44 años, presidió en la Plaza de Mayo los actos conmemorativos del CXXV aniversario de la muerte del héroe nacional, José de San Martín.

Durante su estadía en Mar del Plata, la Jefa de Estado limitará al mínimo sus actividades oficiales, dedicándose sólo a firmar el despacho diario, que le llevarán sus colaboradores.

La señora de Perón, que lució un traje claro y parecía repuesta de recientes quebrantos de salud, fue vitoreada por varios millares de personas que presenciaron el acto en honor de San Martín. Saludó a sus ministros con buen ánimo y agitó una mano para agradecer los aplausos.

Aparentemente, la señora Perón ha logrado formar un gabinete políticamente homogéneo, después de una prolongada crisis que hizo tambalear a su gobierno.

Sin embargo, los observadores creen que "el futuro del gobierno peronista depende del éxito de los ministros del Interior, coronel Vicente Damasco y de Economía, Antonio Cafiero, "según comentó hoy un dirigente oficialis-

ta, que no quiso ser identificado.

Las consultas que se realizan en los mandos castrenses tiene por objetivo llegar a un consenso en el seno del ejército, que permita salvar las discrepancias creadas por el nombramiento de Damasco.

María Estela, a Descansar un Poco, en Mar del Plata

BUENOS AIRES, Ago. 17, AP y UPI.—La presidenta María Estela Perón partió hoy rumbo al balneario atlántico de Mar del Plata para un período de descanso, luego de haber encabezado los actos de conmemoración del 125o. aniversario de la muerte del libertador general José de San Martín. Mientras tanto, en el informe anual del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), se dice que la economía argentina continuó su crecimiento del producto interno bruto (PIB) durante el primer semestre de 1974, para acentuar la tendencia observada durante el último semestre del año anterior.

El viaje de la mandataria concretó, finalmente, el muchas veces anunciado descanso presidencial, que fue postergándose una y otra vez a causa de una seria crisis política, en la cual parece haber ahora al menos una tregua.

La jefa del Estado partió sin anuncio previo desde el aeropuerto de la ciudad de Buenos Aires, en el avión presidencial. Media hora después la aeronave aterrizó en el aeródromo de Camet, vecino a Mar del Plata, a 400 kilómetros al sur.

Por su parte, el BID, en su informe anual sobre el comportamiento de la economía en América Latina, destaca que las características de la economía argentina durante el período mencionado anteriormente fueron las siguientes:

Saldo favorable en el comercio exterior, expansión del consumo y la inversión y una merma en la tasa de desempleo.

Sin embargo, el informe señala que "el alto déficit fiscal sigue constituyendo uno de los principales desestabilizantes de la economía, la tasa de expansión de la oferta monetaria continúa superando el crecimiento del producto nominal, y, a partir del segundo semestre de 1974, se ha revertido la tendencia descendente del incremento anual del índice de precios".

El 125o. aniversario de la muerte del general San Martín fue observado hoy también en Boulogne-sur-Mer, con asistencia del embajador César de la Vega.

ULTIMAS NOTICIAS

El Drama Argentino

LOS documentos obtenidos por el director general de EXCELSIOR, Julio Scherer García, así como sus observaciones al respecto, persuaden sin lugar a dudas que el gobierno imperante en Argentina no es el heredero de los mejores rasgos del peronismo, sino, por lo contrario, se ha vuelto contra el pueblo en el que originalmente decía sustentarse. Se ha emprendido un camino no solamente desviado, sino de franca retrogradación.

La ausencia de Perón en su patria acrecentó su imagen al punto de que muchos anhelos de mejoramiento social y reivindicaciones obreras recogieron su nombre para bautizarse con él, pero al regreso del propio personaje se descubrió paulatinamente su incapacidad para responder a lo que el pueblo argentino reclamaba.

Verdad es que la norma legal es sobre todo un paradigma y una aspiración abrigada por la sociedad, a cuya realización se propone llegar, pues no existe íntegramente la adecuación entre ley y realidad, y esto explicaría que en todo régimen, por excepción y anormalmente, algunos de los encargados de aplicar la ley la violaran y recurrieran al uso de la tortura. Pero a la luz de las denuncias hechas conocer

ahora, se descubre que en Argentina no se trata de excepciones anormales, sino de todo un estilo de gobierno, por lo cual la conducta pública de quienes lo componen merece la reprobación absoluta, ya que se cubren con la más cara de la ley para vulnerarla.

Si en Argentina no ha ocurrido el temido golpe de estado, es porque ya lo hubo, puesto que de hecho el gobierno ha cesado de tener por sustento el consenso popular, y su apoyo es ahora la represión policiaca subrepticia, mucho peor que la abierta.

A México le interesan de cerca los sucesos ocurridos en Argentina y nos ocupamos con interés de ellos principalmente por la lección que se deriva de las palabras de Brecht: no lamentar las cosas sólo cuando nos ocurren a nosotros, sino por solidaridad con todos los hombres, de manera que cuando la injusticia vulnera a alguien, nos sintamos vulnerados nosotros mismos.

Sin embargo, el pueblo de Argentina ha mostrado reiteradamente que posee fecundos gérmenes democráticos capaces de eliminar las decisiones tiránicas, por lo que no desesperamos de que estos fermentos populares pongan de nuevo sobre sus quicios al imperio de la ley, que es verdadero sólo cuando se apoya en la justicia y en la libertad.